

A la découverte des instruments de musique

Les élèves des trois classes de l'école maternelle Bara à Villerupt ont découvert les instruments de musique avec trois musiciens de l'école des arts de la MJC.

A l'école maternelle Bara de Villerupt, les élèves des trois classes ont eu l'occasion de faire connaissance avec trois instruments de musique, que la plupart n'avaient jamais vu "en vrai" ou seulement à la télé, l'accordéon, le violon et la clarinette.

La séance a eu lieu à l'initiative de professeurs de l'école qui souhaitent prolonger les objectifs de leur projet pédagogique sur l'étude des sons et l'écoute. L'école joue un rôle essentiel dans le développement des capacités d'écoute et d'expression vocale des enfants, celles-ci sont nécessaires pour les apprentissages de la lecture et de la mémoire.

Cathy Suardi, la directrice, a contacté Rémy Narozny, responsable de l'école des arts de la MJC, pour une intervention à l'école des professeurs d'accordéon, de violon et de clarinette. Les instruments de musique ont été choisis par les maîtresses en fonction de leur spécificité ; une étude de l'instrument, plus ou moins approfondie selon l'âge des enfants, a été abordée en classe ; en section de moyens et de grands, les élèves sont partis



Laurence Nilles avait apporté un petit violon adapté à la taille des enfants. Photo RL

à la découverte des familles d'instruments et de la composition d'un orchestre grâce à des petits jeux de reconnaissance visuelle et sonore et avec l'appui d'un album, " les musiciens de Brème ".

Cependant, voir, toucher, écouter l'instrument est un enrichissement et un complément pédagogique que les enfants ont vivement et agréablement apprécié.

L'accordéon chez les petits

Richard Télatin, professeur d'accordéon, a animé une séance dans la classe de petits de Cathy Suardi. L'attention des enfants, à peine âgés de trois ans, ne s'est pas relâchée pendant une demi-heure. Nullement impressionnés, les enfants ont écouté avec intérêt les explications du professeur, égale-



" La souris verte " interprétée à l'accordéon a enchanté les petits de la classe de Cathy Suardi. Photo RL

ment directeur de l'Accordéon-club Lorrain. Ils ont été fascinés par les couleurs brillantes des deux accordéons rapportées par le musicien, un noir et un blanc, lequel a été en partie démonté pour en découvrir l'intérieur.

Le moment le plus agréable a été sans contexte la manipulation de l'instrument par les petites mains, suivis d'une démonstration des possibilités de l'accordéon, qui peut même

jouer *La souris verte* ! Les élèves de la classe de moyens de Christine Clémenti et de la classe de grands de Fabienne Giacometti ont fait la connaissance d'Octave, le violon et de son petit frère, Octave junior, présentés par Laurence Nilles et des clarinettes de Lionel Gourjeandé, dans lesquelles il n'était pas toujours facile de souffler.

Une découverte passionnante pour les petits écoliers.